

Madrid noviembre 22 de 2016

Carta abierta a:

Organismos de acompañamiento internacional al Proceso de Paz

Países Garantes y Acompañantes del Proceso de Paz

Gobierno de Colombia

Alerta Internacional por asesinatos selectivos en Colombia



Con gran preocupación recibimos las notificaciones recientes sobre la situación de violación flagrante a los derechos humanos y la perpetración de crímenes de guerra por parte de las fuerzas de seguridad del Estado en Colombia en el marco de la espera por la refrendación de los acuerdos.

Es inadmisibles que, transitando el camino para la paz, el Estado NO sea capaz de ofrecer garantías de seguridad a su contraparte en la Mesa de Diálogo ni a la población campesina, víctima principal del conflicto interno en Colombia. Desde el 13 de noviembre han sucedido hechos de violencia política que suman al día de hoy 5 asesinatos (Erley Monroy, Didier Losada, José Antonio Velasco, Rodrigo Cabrera y -el más reciente-Humberto Orozco), 3 atentados (Danilo Bolaños Díaz, Hugo Cuellar y Argemiro Lara), y la desaparición del joven estudiante de Univalle, Hannier Hurtado, además de 2 integrantes de las FARC-EP asesinados por francotiradores del ejército en el sur de Bolívar; lo que representa una clara violación al Derecho Internacional Humanitario primero porque se está en medio de un alto al fuego y, segundo, porque no se ha aplicado el principio de proporcionalidad en el uso de la fuerza.

Ante los hechos antes relacionados solicitamos:

1. A los organismos internacionales de derechos humanos como la Cruz Roja Internacional y la ONU:
 - Verificar y exigir protección y garantías para la población civil y solicitar el estricto cumplimiento y respeto del Derecho Internacional Humanitario al Estado colombiano.
2. A los países garantes, Cuba y Noruega, así como a los acompañantes, Chile y Venezuela:
 - Respaldar al gobierno colombiano, para que haciendo uso del mandato presidencial y, sujeto en el artículo 22, que obliga a aplicar el derecho a la paz para el pueblo colombiano, refrende los acuerdos.

3. Al gobierno colombiano:

- Verificar e investigar el caso de los dos guerrilleros asesinados por el ejército el pasado 13 de noviembre, asumiendo su responsabilidad e informar de manera objetiva los hechos acontecidos. La paz no se puede edificar sobre falsos positivos una vez más.
- Brindar protección y garantías a la oposición política, especialmente a los miembros del Movimiento Social y Político Marcha Patriótica, quienes, en lo que va del año han perdido a 18 de sus integrantes, asesinados a manos de grupos paramilitares.
- Agilizar el proceso que lleve a la refrendación de los acuerdos para dar inicio cuanto antes a la implementación de los mismos.

La comunidad nacional e internacional no puede callar mientras se ejecuta de manera sistemática un nuevo genocidio.

Firman:

Alcira Escobar
Asoc Katio
Ateneo Popular de Solidaridad entre los Pueblos
Bicicletada Latina
Club Amigos de la Unesco de Madrid, CAUM
Colectiva de Mujeres Refugiadas, Exiliadas y Migradas en España
Colectivo La Ruana
Comisión Ética
Comité De Zona - Estado Español Del Partido Comunista Colombiano
Comité Español De Defensa De Los DDHHE en Colombia
Comité Por La Paz De Colombia En Madrid
El CAT

Europarlamentarios/as : *"Javier Couso, Ángela Vallina, Paloma López, Fabio De Masi, Lidia Senra, Marina Albiol, Neoklis Sylikiotis, Nikolaos Chountis, Sabine Losing, Estefanía Torres, João Ferreira, Miguel Viegas, João Pimenta Lopes, Eleonora Forenza, Tania González, Miguel Urban, Xabier Benito, Martina Anderson, Matt Carthy, Liadh Ní Riada, Lynn Boylan, Lola Sanchez"*

Gustavo Luca, xornalista (Galiza)
Intersindical Solidaria
Intersindical Valenciana
Izquierda Unida Federal
Juventud Comunista Colombiana En El Estado Español
Miguel Manzanera Salavert, Profesor de Filosofía
MOVICE, País Valencia
Movimiento Social y Político Marcha Patriótica, Cap Estado Español
Partido Comunista del País Valencia - PCPV
Partido Comunista De Madrid
Plataforma Justicia Por Colombia
Plataforma de Solidaridad con Colombia
Socorro Montes De Oca
Soldepaz Pachakuti
Valencia Solidaria
Zulema Facciola, Activista en Solidaridad Internacional y DDHH